

Martes 15/07/25

El Consejo de Gobierno autoriza la prórroga del Servicio de Intervención Preventiva con Familias por importe de 667.700 euros

Este servicio de carácter preventivo se puso en marcha en julio de 2023 y ofrece atención socioeducativa y apoyo psicológico a familias con menores en situación de vulnerabilidad psicosocial en la comunidad

El Consejo de Gobierno de La Rioja ha autorizado a la Consejería de Salud y Políticas Sociales a realizar un gasto de 667.700 euros para prorrogar el contrato del Servicio de Intervención Preventiva con Familias, que presta la empresa Arquisocial. Con esta medida el contrato de este programa se extenderá por un año más, asegurando la continuidad del servicio que se puso en marcha en julio de 2023 y ofrece atención socioeducativa y apoyo psicológico a familias con menores en situación de vulnerabilidad psicosocial en la comunidad.

El Servicio de Intervención Preventiva con Familias está concebido como un recurso preventivo dirigido a familias con niños y niñas –preferentemente de hasta 8 años de edad– que presentan dificultades iniciales en la convivencia familiar, problemas psicológicos o carencias en sus recursos personales, entre otras situaciones de vulnerabilidad psicosocial. Su finalidad es mejorar las capacidades parentales y la resolución de conflictos en el entorno familiar, evitando que estas problemáticas deriven en escenarios más graves.

Asimismo, el programa busca capacitar a los padres y madres en su rol protector y brindar apoyo específico a los menores para reducir el daño que hayan podido sufrir o minimizar las posibilidades de que lo sufran. La intervención la lleva a cabo un equipo multidisciplinar formado por seis psicólogos/as, tres educadores/as sociales, tres trabajadores/as sociales y una coordinadora.

Este equipo desarrolla su labor principalmente en el entorno domiciliario de las familias y cubre las tres demarcaciones territoriales de la comunidad (la Rioja Alta, la Rioja Baja y la Rioja Media). Desde su inicio, la demanda del servicio ha sido fluida y numerosa, lo que evidencia la necesidad real de atender a estas familias para ayudarles a superar sus dificultades psicosociales incipientes.



En sus primeros dos años de funcionamiento (con datos hasta junio de 2025), el Servicio de Intervención Preventiva con Familias ha atendido a 157 familias en La Rioja. De ellas, 44 son familias monoparentales y 47 son de origen extranjero, lo que refleja la diversidad de perfiles abordados por el programa. La valoración por parte de las familias usuarias está siendo muy positiva: las encuestas de satisfacción sitúan la calidad de la intervención con una nota media en torno al 9 sobre 10, evidenciando un alto grado de satisfacción con el servicio prestado.

Este programa está cofinanciado en un 60% por el Fondo Social Europeo Plus (FSE+) y a través de él se refuerza la atención a colectivos vulnerables en La Rioja. La prórroga del contrato con la entidad adjudicataria (Arquisocial S.L.) garantiza la continuidad del servicio desde el pasado 1 de julio hasta el 30 de junio de 2026, con una inversión de 667.700 euros para este periodo. Con esta medida, el Gobierno de La Rioja reafirma su compromiso con la protección de la infancia y el apoyo a las familias más vulnerables de la región.

